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Verbale della Commissione Didattica del 14 novembre 2023 

 
Il giorno 14 novembre alle ore 15:00 in modalità mista in aula Pariset e su piattaforma Gmeet al 
seguente link https://meet.google.com/iao-daob-iaw si è riunita la Commissione Didattica per 
discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Insediamento nuovi presidenti dei CCS 

2. Andamento iscrizioni e situazione abbandoni 

3. Regolamenti didattici 

4. Esercitazioni didattiche ed attività degli studenti 

5. Varie ed eventuali 

Sono in presenza i proff. Lo Monaco, Danieli, Simeone, Savatin, Balestra, Mancinelli (esce alle ore 
16.00), Pagnotta, Ripa, e la dott.ssa Remondini. Sono collegati da remoto i proff. Cecchini, 
Recanatesi, Rossini, Madonna. 

1. Insediamento nuovi presidenti dei CCS 

In data 27 ottobre 2023 si sono tenute le elezioni dei nuovi presidenti dei CCS della laurea triennale 
L25 Gestione sostenibile delle Foreste e del Verde urbano e delle lauree Magistrali LM73 
Conservazione e Restauro dell’Ambiente e delle Foreste e LM7 Biotechnology. Sono stati eletti 
rispettivamente i Proff. Angela Lo Monaco, Fabio Recanatesi e Daniel Savatin. La Commissione dà 
il benvenuto ai nuovi presidenti e augura loro di poter svolgere proficuamente il lavoro di 
coordinamento a cui sono chiamati. La prof.ssa Lo Monaco dovrà essere sostituita nel suo ruolo di 
responsabile dell’orientamento e dovranno essere aggiornati i collegamenti e gli accessi alle diverse 
risorse (come ad esempio la condivisione al file relativo all’anagrafe delgi studenti internazionali).  
 

2. Andamento iscrizioni e situazione abbandoni 

La situazione relativa all’andamento delle immatricolazioni ed iscrizioni è stata ampiamente discussa 
in occasione della riunione dell’8 novembre scorso riguardante le iniziative da avviare nell’ambito del 
progetto POT. La riduzione della numerosità delle immatricolazioni e iscrizioni ai corsi della classe 
L25 e ai corsi di Laurea Magistrale riflette in buona parte l’andamento nazionale e non riguarda 
soltanto i CdL del DAFNE. Inoltre i dati disponibili sulla piattaforma ares e sul portale 
dell’Anagrafe Nazionale degli Studenti, non tengono conto degli studenti stranieri. Il DAFNE ha 
messo in atto diverse iniziative in campo internazionale per incrementare la numerosità degli 
studenti, dall’attivazione di un doppio diploma alla istituzione e al rafforzamento dei rapporti con i 
paesi del nord Africa e in particolare con la Tunisia. A questo proposito la prof.ssa Ripa ricorda che 
nell’AA 2022/2023 10 studenti provenienti dall’AUT di Tirana si sono immatricolati al CdL 
GeSFoV, Il prof. Balestra comunica che, per quanto riguarda SAA L25, ci sono 8 nuovi iscritti 
internazionali e sono pervenute 86 domande dalla Tunisia 82 delle quali sono state caricate su 
Universitaly. 40 di questi candidati il 17 novembre dovranno sostenere il colloquio con l'ambasciata 
e al termine di questo iter potranno essere formalmente iscritti. Il processo è stato rallentato 
dall'ambasciata di Tunisi, ma si sta avviando alla conclusione e condurrà all’immatricolazione di un 
cospicuo numero di studenti stranieri; questi elementi consentono di rivalutare in parte la situazione 
immatricolazioni. 
La Commissione si chiede se sia prevista una premialità per gli atenei per i risultati ottenuti 
nell'internazionalizzazione. 

https://meet.google.com/iao-daob-iaw
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Nonostante gli elementi positivi derivanti dall’apertura agli studenti internazionali, la Commissione 
didattica ritiene che possano essere migliorate le iniziative messe finora in atto per l’orientamento e 
per la promozione del Dipartimento e dei Corsi di Laurea. Gli interventi presso le scuole e 
l’organizzazione di attività specifiche quali cicli di seminari, pacchetti di lezioni erogabili anche 
attraverso la piattaforma Unitus4school, PCTO, summer school, sono estremamente utili ma 
consentono comunque di raggiungere un numero limitato di potenziali studenti. Anche la 
partecipazione ad eventi divulgativi si rivela utile per intercettare studenti potenzialmente interessati 
ai percorsi formativi del DAFNE ma per ampliare in maniera significativa la platea raggiunta si 
ritiene indispensabile ricorrere ai social media che rappresentano i mezzi di informazione più 
utilizzati dai giovani. La CD ritiene inoltre che l’attuale forma di diffusione dei contenuti relativi al 
dipartimento ed ai CdL non sia efficace e che per ottenere risultati sia necessario ricorrere a 
professionalità specifiche in grado di operare efficacemente sia dal punto di vista tecnico sia dal 
punto di vista della veicolazione delle informazioni. 
Il prof. Danieli suggerisce di individuare una società che possa proporre delle iniziative da condurre 
ed i relativi metodi da adottare. 
A tale scopo il prof. Savatin illustra una proposta di attività ed il relativo costo (All.1)  
Il prof. Madonna suggerisce un'analisi attraverso Google analytics per individuare le caratteristiche 
dei potenziali studenti. A conclusione della discussione la CD rinnova la richiesta di una figura 
specifica dedicata alla promozione dei percorsi formativi e del dipartimento e di investimenti 
specifici per il cosiddetto marketing on line che consentano di incrementare il numero di persone 
raggiunte dalle nostre attività di comunicazione e di ampliare il bacino di potenziali studenti. 
 

3. Regolamenti didattici 

Come già stabilito in una precedente riunione della CD, i regolamenti didattici dei CdL e LM devono 
essere uniformati per rendere più chiare agli studenti le diverse procedure. Il prof. Pagnotta ha 
inviato a tutti i componenti della CD una bozza di Regolamento che possa essere condivisa con le 
necessarie differenze legate agli ordinamenti didattici dei diversi CdL. Tutti i presidenti sono invitati 
a sottoporre il Regolamento ai rispettivi CCS per raccogliere eventuali suggerimenti o proposte di 
modifica e procedere all’approvazione in modo da poter concludere la procedura nel prossimo CdD 
(o comunque entro l’anno 2023). 
Per quanto riguarda il Regolamento delle Lauree Magistrali, rispetto alle lauree triennali va inserito 
un articolo riguardante la stesura e la discussione della tesi di laurea, L’argomento è già stato 
ampiamente discusso in precedenti riunioni della CD giungendo alle seguenti conclusioni: 

• la tesi di Laurea ha un significato rilevante nel conseguimento del titolo di studio come 
testimoniato dal cospicuo numero di CFU ad essa assegnati nei diversi ordinamenti didattici. 
Per questo motivo si ritiene necessario stablire un tempo minimo per lo svolgimento della 
stessa che, se pur variabile in funzione del numero di CFU previsti in ciascuna LM, e 
dipendente dalle caratteristiche della tesi stessa (si pensi a tesi che necessitano di prove in 
campo, forzatamente legate a cicli stagionali, o a tesi di laboratorio svincolate da requisiti 
temporali). Si propone quindi un tempo minimo di 4 mesi. 

• Per quanto riguarda la definizione della procedura che consenta di individuare i tempi di 
svolgimento della tesi, al fine di rendere la stessa certa, semplice e trasparente, si suggerisce 
di ricorrere alla piattaforma Gomp. I relatori responsabilmente dovranno avviare lo 
svolgimento delle tesi di laurea solo dopo aver accettato l’istanza di richiesta tesi che gli 
studenti avranno inserito in Gomp. 
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• Resta da definire la procedura di assegnazione del controrelatore il cui ruolo è importante 
per una tesi di laurea magistrale e che dovrebbe essere un docente esperto nel campo 
indagato dalla tesi stessa.  

 
4. Esercitazioni didattiche ed attività degli studenti 

La dott.ssa Remondini comunica che i fondi per le esercitazioni saranno disponibili dal prossimo 
anno. Nel frattempo si provvederà alla ripartizione tra i diversi CdL con le modalità già adottate in 
precedenza. 
Si apre la discussione in merito alla responsabilità dei docenti quando gli studenti vanno ad in 
autonomia ad eseguire rilievi o altre attività previste nell'ambito degli insegnamenti. Inoltre durante 
lo svolgimento delle esercitazioni didattiche gli studenti accedono ai laboratori o partecipano alle 
esercitazioni esterne senza una adeguata preparazione sul tema della sicurezza. 
Il prof Cecchini specifica che sono stato predisposto un corso on line per la sicurezza obbligatorio 
per i tirocinanti. La CD ritiene che tale corso dovrebbe essere reso obbligatorio per tutti gli studenti. 
Per questo motivo esso dovrebbe essere resa visibile sul sito e sulla guida dello studente la 
disponibilità e l'obbligatorietà di tale corso.  
La CD propone inoltre di inserire questo aspetto nei Regolamenti didattici dei CdL e di aggiornare i 
moduli del tirocinio. 
 

5. Varie ed eventuali 

Il prof. Mancinelli chiede chiarimenti in merito alle possibilità di accesso di laureati provenienti dalle 
lauree professionalizzanti alle lauree magistrali. 
La dott.ssa Remondini afferma che per le “nuove” LP la legge in maniera esplicita non prevede la 
possibilità di iscrizione alle LM. 
Per le LP ex L25 si dovrà mettere in atto una procedura adeguata per il riconoscimento dei CFU 
acquisiti e per l’acquisizione di CFU come esami singoli. Il RDA dovrebbe essere modificato 
tenendo conto della istituzione delle LP. 
L’argomento sarà posto all’OdG della prossima riunione di CD.  
Il prof. Savatin chiede se sia possibile inserire nei Regolamenti didattici che gli esami possono essere 
tenuti solo in presenza. La CD visto che i Regolamenti didattici hanno un iter di approvazione 
piuttosto lungo per evitare una eccessiva rigidità non ritiene opportuno specificare questo punto nel 
regolamento anche perchè gli esami in presenza rappresentano la norma se non diversamente 
specificato. 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la riunione è conclusa alle ore 18. 


